

LA ULTIMA HORA

Subscripción: Un mes 2'50 pías.
Extranjero semestral 24'
Número suelto 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO
PALMA DE MALLORCA

Administración: Plaza de Cort, 20
Redacción y Talleres: Olmos, 2
Teléfonos núms. 2820 y 1245

Miércoles 3 de Febrero de 1937

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSÉ TOUS FERRER

Año XLIV. — Núm. 13.344

Madrid no será convertido en ruinas

Lo afirma así el general Franco, el cual dice que quiere conquistar entera la capital de España, para lo cual se siguen y emplean los planes trazados a tal objeto

El parte oficial de la guerra

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 2 de febrero de 1938:
Ejército del N.: Sin novedades en todos los frentes, con ligero tiro-teo, y presentaciones de familias de milicianos.
Ejército del S.: Se ha llevado a

cabo la ocupación del puerto de Ciento.
Actividades aéreas: En el día de ayer, en el frente de Málaga, fué derribado un caza rojo.
Salamanca 2 de Febrero de 1937.
— De orden de S. E.; El General 2.º Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

nistros quisieran que la capital de España fuese abandonada, mientras que Largo Caballero y Rossemberg se oponen a ello.

Una visita del general Franco al frente de Madrid

CRONICA DE NUESTRO CORRESPONSAL DE GUERRA EL TEBID AREUMI, ENVIADA DESDE EL FRENTE DE MADRID.—Una visita del Generalísimo a los campos de los últimos combates. El día de ayer fué en extremo curioso para todas las tropas de la división reforzada que mantiene el cerco de Madrid. Sin previo aviso y en compañía del General Jefe de su Estado Mayor del Cuartel General, S. E. el Generalísimo Franco se presentó en el Cuartel General del General Orgaz, en compañía del cual realizó durante toda la mañana y tarde una visita a los frentes de combate de las últimas operaciones en el sector izquierdo de nuestra línea. El General Franco comenzó su visita por Las Rozas continuándola luego hasta Pozuelo y Aravaca. Siguiendo su costumbre hizo un minucioso reconocimiento de los lugares señalados, donde tan brillantes victorias obtuvieron nuestras fuerzas haciéndose explicar por los jefes de las columnas que en aquel terreno operan, las incidencias de la toma de aquellas posiciones que tan admirablemente tenían fortificadas los enemigos y donde sufrieron la formidable derrota que aun les tiene sumidos en la paralización propia del terreno.

Cuanto se diga del entusiasmo que despertó la presencia del Generalísimo en los terrenos indicados, será pálido ante la realidad. Los jefes y oficiales de la división reforzada acompañaron constantemente al General en Jefe, que reptadamente se complació en revistar fuerzas y en hablar con los soldados, felicitando a aquellos que se le designaba como merecedores por su comportamiento de estrechar la mano del Caudillo.

Las tropas al paso del General Franco lloraban, daban vivas y aclamaciones unos soldados, mientras otros se apresuraban a ir limpiando de todo el terreno por el que marchaba el General y sus acompañantes; y fueron muchos los que cuando le veían permanecer observando el frente enemigo, se obstinaban en poner una alfombra con sus mantas y abrigo bajo los pies del Caudillo. El magnífico espíritu y el encendido entusiasmo de todas las fuerzas arrancó al General frases de complacencia y de calurosa emoción.

También visitó algunos de los hospitales de sangre de este frente, conversando largamente con los soldados heridos a los que daba ánimo con palabras extremadamente cariñosas y al saber las manifestaciones que en el campo había escuchado el General, el entusiasmo subió de punto dentro de estos hogares donde nuestros soldados heroicos reciben la solícita atención de la ciencia.

En fin, el General mantuvo larga y cariñosa conversación con la mayoría de los jefes de las columnas

felicitando a estos, no solo por la brillantez de las últimas operaciones, sino por el estado de espíritu que manifestaban las tropas a su mando a pesar de la inclemencia del tiempo en estos últimos días.

Terminada la visita al frente, el General Franco recorrió algunos de los poblados y alguna ciudad de la rearguardia, en cuyos lugares al enterarse las poblaciones civiles de la estancia del Generalísimo, se desbordaron en manifestaciones frenéticas de entusiasmo. En las que acusaban el mayor tono emocional las mujeres y los niños que constantemente gritaban: Viva el salvador de España.

El Generalísimo abandonó el frente de Madrid y regresó a su cuartel profundamente emocionado por las muestras de entusiasmo, adhesión y cariño de que había sido objeto, y más aún por el espíritu que había puesto de manifiesto la división reforzada de Madrid, sintetizando su impresión sobre esta jornada con una frase que dice así: "Cuando se dispone de unos soldados, jefes, oficiales y generales como estos, la victoria es segura. Y hoy más que nunca yo digo que será nuestra".

¡UNA PATRIA: ESPAÑA; UN CAUDILLO: FRANCO!
¡ARRIBA ESPAÑA!! ¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO!!

HABLA ESPAÑA

(SERVICIO DE LA ESTACION E A 6 A F)

LA CUARTA BANDERA DE LA HEROICA LEGION RINDE HONORES A UN LEGIONARIO.—Es difícil en una colectividad como la Legión, en la que el valor es virtud corriente, el sacrificio una práctica, y el entusiasmo estado normal, destacar una personalidad señera, relevante. Encontramos sin embargo una personalidad acusada perfectamente en el alférez legionario José Moncho, verdadero sacerdote del credo legionario, ese código de honor militar que encierra la esencia espiritual del soldado de todos tiempos. El espíritu de la Legión invicta e inmortal es el espíritu de la muerte. Porque Moncho ha muerto y ha muerto en combate como no podía ser de otro modo. Su cuerpo pequeño, seco y nervioso, cayó bajo la metralla y sus palabras al caer fueron síntesis de toda su vida consagrada a su segunda madre: Viva la Legión.

Allá por 1921 cuando el triste episodio de Annual se enganchó en el flamante cuerpo. Aquel día en el despacho del primer jefe, al interrogarlo éste: Sabes a que has venido? Y él modesta y simplemente contestó: He venido a morir. Y Moncho ha cumplido su promesa, demostrando a todos los heroicos caballeros legionarios como deben morir los caballeros de la Legión. Moncho era infatigable y con su escaso cuerpo desmedrado acudía a los lugares de peligro, arriba los brazos, valiente el clarín con su voz alentadora y entusiasta. En su vida hay episodios admirables. Un día en Alcazar Ceguer fué a clavar su guión de la cuarta Bandera en lo más alto de la posición enemiga entre una lluvia de balas. Moncho. ¡A donde vas! —le gritaba su capitán. Mas, allá en lo alto flameó el guión de Lepanto y Moncho apareció más grande, cuanto más pequeño era en su pequeñez. El valor de Moncho era inconcuso, era el honor fiel, leal, subordinado y de la única manera en que se puede serlo en la Legión, con amor. Amaba a sus jefes inextinguiblemente, como lo demuestra el que habiendo caído un mortero en el lugar en que se hallaban sus jefes, atolondrado, apresuradamente colocó ambas manos en panalla ante la cara de su comandante. Pertenecía a la diez y seis compañía de la cuarta Bandera y el decía que en la 16 quería morir Moncho está ya en aquel lugar donde los héroes, los santos y los mártires re-

san en la faz augusta del amor. Y sus hijos podrán decir noblemente: Mi padre es un héroe de la Legión. Toda la cuarta Bandera piensa en Moncho y ha detenido un momento su ruta gloriosa para ver pasar estupefacta y triste su cadáver y después como ordena el credo legionario volvieron a sonar en sus corazones las campanas alegres del triunfo y entusiasmo encendido de la venganza.

Tú Moncho en espíritu estarás siempre presente y ejemplar en la vida de los legionarios heroicos. Tu comandante de la cuarta Bandera ha solicitado para tí la laureada y la Patria y su Caudillo la concederán porque la ganaste.

LA SITUACION EN MADRID Y BARCELONA.—"L'Action Francaise" publica una información en la que dice que la gente en Madrid pide pan y que la rendición de la ciudad se hace inminente a causa de manifestaciones que los milicianos se niegan a contener. La Junta de Madrid se ha visto obligada a recurrir a los extranjeros de la brigada internacional.

"Le Jour", por su parte informa que al querer forzar la evacuación se produjo una revuelta de importancia en la estación, oponiéndose la gente a que sus familias fuesen transportadas en vagones de mercancías o en los que se utilizan para el ganado. Los guardias de asalto se vieron en la necesidad de dar varias cargas de las cuales resultaron cuatro personas muertas y dos heridas.

En Barcelona la situación es, si cabe, más comprometida. Ultimamente se han formado numerosas manifestaciones pidiendo que el general Miaja sea llevado ante los tribunales populares por estar vendido a las fuerzas de Francia. A la cabeza de la más importante figuraban los dirigentes de la CNT excitando con violentas frases a las masas. Se sabe que Miaja ha sido llamado urgentemente por el gobierno de Valencia.

UNA BORRASCOSA REUNION DEL GOBIERNO DE VALENCIA.—Se confirma que el último Consejo de ministros celebrado con asistencia de Rossemberg, fué extremadamente movido. Las divergencias entre los miembros del gobierno en lo que se refiere a la defensa de Madrid y resistencia de Madrid, fueron las que dieron origen a las violentas discusiones del consejo, pues algunos mi-

Ante los almendros en flor

Ha pocos días, en una espléndida mañana del finido enero, huyendo por unas breves horas de la esclavitud y envidiada atmósfera del despacho, marchaba, cabalgando sobre mi bicicleta, por la asfaltada carretera que desde esta capital conduce a Sóller, ávido de bañarme en la luz del sol y respirar los puros aires campestres a pleno pulmón.

Pronto, quedáronse atrás los caseríos vecinales y el campo se me apareció, en plena gestación. Era como una inmensa inundación de verdor que llegaba hasta lamer los mismos bordes de la carretera. Los trigales y habares, apenas nacidos, pujaban lozanos, prometedores de espléndidas cosechas.

Placia a mi vista, contemplar la variedad del panorama que se sucedía en la marcha: Alguna extensión de terreno rectangular de un subido bermellón-sirena, tan característico en nuestras recién labradas tierras. Bandadas de gorriones que rodaban la simiente, recién sembrada. La junta de mulas, tirando de la moderna arada, habilmente guiadas "p'es pereye", sorteando obstáculos. Tras el tardío paso del labrador, quedaba trazado el recto surco por el brillante acero que hendido en las entrañas de la tierra, la volteaba, dejándola esponjada y fresca. Atrevidos pajarillos color ceniza y con un especial tic nervioso en su larga cola, iban tras el arado, ávidos de devorar alguna lombriz desenterrada.

A mis oídos, llegaron armonías de esquilas. Topéme pronto, con un rebaño de ovejas, que en un barbecho, pacían tranquilamente. Juguetonas y blanquitos corderillos, corroteaban y saltaban caprichosamente. Eran las futuras e inocentes víctimas de nuestra gula en la no lejana Pascua de Resurrección. El pastor se apoyaba en su cayado y vigilaba el ganado al linde del camino. A pocos pasos su fiel mastín, dormitaba placidamente, acariciado por el sol.

Los algarrobos con su eterno verdor, los olivos con sus perennes hojas gris plata y los almendros en flor, componían la fronda que limitaba el horizonte hasta las serranías.

Gilgueros, pardillos, y multitud de lindas avecillas, alegres y alborozadas llenaban de trinos y gorgoros el espacio. Ensanchaba mi alma al encanto de nuestros campos, tan maravillosos en el pleno de la estación invernal. Temperatura cálida y todo riente y florido como en la primavera.

Apeéme del vehículo y sentado sobre el mogote de un tronco de algarrobo de estructura caprichosa, descansé unos breves instantes.

Mi pensamiento me llevó a considerar que aquella sublime tranquilidad, entre tanto esplendoroso cultivo, — efectiva riqueza acumulada sobre el terruño mallorquín por el asiduo trabajo de nuestros payeses sin limitación de horas de jornada— que acusaba un laboreo completamente normal, nada hacía recordar que nuestra Patria se hallase envuelta en la más cruel y espantosa guerra jamás igualada en país alguno.

Efectivamente; Mallorca, tanto en el campo como en la Ciudad y en los pueblos, vivía su vida normal como en anteriores años. La paz, por lo menos, parecía no haber sido turbada. Sin embargo, recordé Porto-Cristo... las hordas rojas asolando y destruyendo Son Carrió, casas de labor y los campos cercanos a Son Servera. ¡Aquello fueron unas horas de tragedia! ¡Ya pasaron como una horrible pesadilla! Aún, así, no creo, puedan olvidarse jamás. Los rojos fueron echados al mar... ¡Cantos de victoria! ¡Llor a nuestros héroes! ¡Bien por los bravos mallorquines! La bandera bicolor fué recobrada. Mallorca seguiría siempre, española.

Abriáanse ante mí, las calles de almendros, paralelas y confluyendo al fondo por las leyes de la perspectiva. El aire, estaba fuertemente saturado por el delicado y finísimo perfume de la flor, apiñada en los ramajes exentos de hojas. Los almendrales vestían sus más espléndidas galas. Ropajes de sedosos tules blancos y rosas de un matiz purísimo. El campo, por arte de natura, quedóse convertido en jardín encantador. ¡Alabemos al Señor!

Al alcance de mi mano tendíanse las ramas cuajadas de flores, en amorosa invitación. Tentado estuve de aceptar la para formar con ellas un bellissimo y espléndido ramo y depositarlo piadosamente, como un humilde tributo de imperecedera gratitud mallorquina, sobre la tumba en que descansan los restos del General Godeu.

Pero el salvador de Mallorca, yacía en tierra catalana. Allí murió heroicamente por España y por la paz y tranquilidad que hoy gozamos en esta bendita Isla. No podremos olvidarlo jamás.

D. G. M.

Alocución del general Queipo de Llano

(RADIO MALLORCA, al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Buenas noches señores: El tiempo tiende a mejorar. Es un factor este que influye de una manera extraordinaria en la actuación de los ejércitos, sobre todo cuando estos ejércitos tienen que responder a sucesivas movilizaciones y no ha alcanzado la perfección de los ejércitos regulares. Es necesario mucho tiempo para instruir a las tropas y hay que aprovechar todos los momentos. El agua, el mal tiempo, imposibilitan esta instrucción y tiene que esperarse mucho tiempo para que ésta pueda ponerse en práctica, sobre todo después de estos temporales de agua tan enormes como los que hemos sufrido. Es necesario emplear bastantes días para acumular los elementos necesarios para llevar a cabo el plan que ha de desarrollarse. Es preciso que el terreno se seque porque en terreno encharcado no se puede maniobrar; pero por encima de todos estos elementos existe la moral de las tropas y ésta es muy elevada sobre todo sabiendo que el Ejército ha seguido siempre su victoriosa marcha sin haberse amedrado por nada ni por nadie.

Hay he recibido una comunicación en la que se me dice que diga el motivo porque llamo Miaja al general. Hay que hacer una aclaración sobre este concepto. Tratándose de general, solo es una miaja de general y en cuanto a burro, como que lo es un poco más en tonces es miajas. Por cierto que me he enterado que ha pronunciado un discurso. Ahora que yo creía que no era capaz de ello. También me entero de que los dirigentes marxistas no tienen plena confianza en él y no la pueden tener, ni puede existir nunca, porque su espíritu no es el suficiente ni puede serlo, porque hay cualidades que son constitucionales con las personas. El no puede lograr nunca una disciplina en los milicianos y esta disciplina no aparece por ningún lado, a pesar de los continuos llamamientos que viene haciendo a los marxistas.

Viene la noticia radiada de que Federica Montseny, la ministro de Sanidad, se lamentaba en un discurso diciendo que estas divergencias que existen, tenían que disiparse, sobre todo en los elementos de la CNT y UGT, eso sí es que se quiere ganar la guerra. Dice que los únicos partidos que podrían formar una organización de conjunto con los de la CNT y de la FAI y que si persisten en estas diferencias, no lograrán más que la desunión y no será posible ganar la guerra.

Faltan constantemente a la verdad. Así dicen que un soldado ha huido de nuestras filas y se ha pasado a las suyas; eso es una falsedad como todas las que suelen decir porque de las filas de donde desertan es de las suyas. En nuestras líneas se encuentran perfectamente y no piensan, ni por un momento, en pasarse a la zona roja, de donde conoce todas las atrocidades y crímenes que allí se cometen y si hubiera algún desaprensivo que quisiera pasarse a las filas rojas, como que el territorio rojo no tiene que tardar en caer en nuestras manos, ¡pobrecito de él! Pues bien dicen que este evadido ha contado que en Zaragoza hacen pasear 60 alemanes uniformados para hacer creer que estos están completamente a su lado para, en el caso de que sus servicios fueran necesarios. De manera que por una parte quieren hacernos ver que solo hay 60 alemanes en Zaragoza y por la otra, que en el sector de Marbella, las columnas que han operado, han sido única y exclusivamente de alemanes. ¡Cuántas falsedades y mentiras se inventan estos marxistas!

En el parte oficial de hoy, dan pocas noticias y es corto. Vuelven a insistir en que se han apoderado de dos pueblos en Andalucía; pero lo cierto es que estos pueblos que los señalan, no han estado en nuestro poder y están a 7 m. poco más o menos de nuestras líneas avanzadas. También dicen que estos pueblos han sido ocupados por la columna Maroto, la cual ha avanzado

varios ms. dentro del terreno faccioso; pero por dónde habrán ido que no se les ha visto por alguna parte?

He recibido una carta de un señor desconocido y como que es bastante larga, la leeré en varias charlas. Dice que es terrible lo que está pasando en Santander y señala las facilidades que le dió un obrero para que le fuera expedido un pasaporte y pasar al territorio nacional. Añade que este obrero y otros muchos más, esperan con insistencia el desfile de las tropas nacionales por las calles y plazas de la ciudad. Dice que allí, se escuchan las charlas del General Queipo de Llano y que los mismos milicianos dicen: Este General es el que nos joroba. Comprenden perfectamente los marxistas que tienen la guerra perdida y solo speran el momento de ser liertados por el Ejército Nacional. El obrero que facilitó la huida al que escribe esta carta, es un patriota cien por cien y le ha encargado que se entrevistara conmigo y me dijera que la inmensa mayoría, están al lado de nosotros y solo desean el pronto triunfo de los nacionales para que la guerra se termine.

Lo que dice la prensa roja

"El Día Gráfico", asegura que, para ganar la guerra hay que fundir todos los partidos en uno solo y darle al Gobierno la máxima autoridad. Esto es fascismo puro. Y no debe extrañar al público que la prensa demócrata se vaya convirtiendo al estilo fascista: saben mucho estos periodistas y, como las ratas en un nau-

Información de la madrugada

(RADIO MALLORCA, al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Un buque rojo hundido. -- Discordias entre los rojos

Radio F. E. núm. 1, (Falange Española de Valladolid).

Barcelona. — Llegaron hoy a esta ciudad el jefe del partido comunista Thorez y La Pasionaria, los cuales pronunciaron sendos discursos. ¿Será el nuevo matrimonio?

Un vapor rojo que se dirigía a Cartagena, se hundió por causas desconocidas.

Berlín. — En toda la región levantina en poder de los rojos de España, continúan los choques entre los hortelanos y los comunistas. En uno registrado hoy los campesinos hicieron varias descargas contra los milicianos. Hubo 73 muertos y muchos heridos.

Alicante. — Como consecuencia de las discordias entre comunistas y anarquistas, hoy en una calle céntrica, ha habido una nueva gran colisión, en la que han resultado 40 muertos y 200 heridos.

Barcelona. — Son continuos los alborotos que se producen al negarse las milicias a salir para el frente. Hoy en la estación de Tarragona, el alboroto revistió grandes proporciones, hasta el punto que los dirigentes se vieron obligados a permitir a los milicianos que descendieran del tren, quedando sin salir para el frente para el cual habían sido destinados.

Los procesos rusos

Moscou. — Ha causado sensación la detención de varias personas muy conocidas de gran influencia en los medios soviéticos. Se ha vuelto a incoar el proceso adock.

fragio, van abandonando la vieja y podrida nave del liberalismo demócrata.

Fabián Vidal está menos cursi que de costumbre. Dice que ya va siendo hora de que España entera se dé cuenta de la situación de Madrid, a fin de que los elogios y frases de aliento se convirtieran en convoyes de víveres y trenes de socorro. Fabián Vidal quiere si eso no es mucho pedir, que se acuerden de los que "estamos en guerra". Claro es que Fabián Vidal, desde que nos contó aquel cuento del cadete que iba a la línea de fuego con espada, no legrará hacernos creer que él, personalmente, esté en guerra. Estará en algún sótano de Madrid, y gracias.

"Las Noticias", entona un canto a la unidad y se pregunta: "¿cómo es posible que ahora que los rebeldes amontonan su material en Aragón para aplastar a Cataluña no se trabaje para poder aplastar al fascismo?"

Todos los periódicos se muestran muy orgullosos con la proyectada visita del Almirante inglés. Pero la Generalidad no se cansa de repetir que sólo ella está capacitada para cobrar las licencias de radio. Y que los propietarios que traten de cobrar los alquileres de sus fincas serán encarcelados. Síntomas son estos de la fortaleza del Gobierno constituido.

El Comunicado Oficial de la Junta de Defensa de Madrid entre los partidos de guerra y una noticia diplomática publica este hecho insolito: la Srta. Teresa Rubio ha encontrado 5.000 pesetas en una sombrerera y, en vez de quedarse con ellas, se ha presentado al General Miaja entregándole los billetes. El general tuvo frases de elogio y probablemente gestos de sorpresa.

Que un hecho así llame la atención del Gobierno, del General en Jefe y de los partes oficiales, cuando en la España rescatada no ocuparía más que una Gaceta ni merecería más felicitación que la del Alcalde de Barrio, demuestra claramente la diferencia que va de ellos a nosotros: en ellos la honradez es excepcional y sorprendente; en nosotros es habitual y, por serlo, pasa desapercibida.

Los horrores que cuentan algunos prisioneros

Valladolid. — La radio de esta ciudad comunica que en un combate habido en los alrededores de Madrid fueron cogidos dos cabos de la guardia civil que se dedicaban al servicio de reconocimiento. Sus uniformes, más que tales, parecían arapos. Manifestaron que la oficialidad de Madrid es por completo extranjera y que a ellos se les dispensan las mayores atenciones, cosa que no sucede con los demás combatientes. Constantemente se entablan violentas discusiones entre los milicianos, que acaban a tiro limpio. La desmoralización es enorme y la indisciplina en las filas rojas, es completa, temiéndose acabe todo en un paroxismo. Las tierras se hallan todas sin cultivar y la vida se hace de cada día más insostenible, llegándose al extremo de que por una gallina se han pagado 40 pesetas y 50 por una docena de huevos.

En El Plantío se cogió un prisionero, el cual dijo que procedía de Valencia y que había tardado dos días para llegar a la línea de fuego del frente de Madrid. Ha manifestado que se encontraba más tranquilo estando en el frente que en las fortificaciones que se construyen en retaguardia, pues estas se ven continuamente castigadas por los aviones y la artillería nacionalistas. Hablando de Valencia, manifestó que el número de víctimas en aquella

†

D.^a Juana María Sabater Ramonell

VIUDA DE TOCHO

Ha fallecido habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

R. I. P.

Sus afligidos hija Juana, hijo político Pedro J. Pizá, nietos Miguel y Bárbara, hermano, hermana política, sobrinos, primos y demás familia al participar a sus amistades tan sensible pérdida suplican la tengan presente en sus oraciones, y asistan al Rosario que se rezará a las diez y media de mañana, día 4, en la iglesia del Convento de San Jerónimo, al funeral que se celebrará a las 11 en la misma iglesia, y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Calle de S. Cristóbal, n.º 16.

El Ilmo. Sr. Obispo de Málaga ha concedido 50 días de Indulgencias en la forma acostumbrada.

capital era de 150.000, cifra que, naturalmente, es aproximada. A muchos individuos que tenían pesetas o propiedades se les obligaba a que ante notario hicieran cesión de estas propiedades a determinadas personas. Después de tal cosa, fueron asesinadas. Insistiendo sobre la situación y la vida de Madrid, dijo que lo más emocionante es la evacuación, que origina serios disturbios. Muchos son contrarios a evacuar Madrid, originándose grandes manifestaciones; en una de las que se formaron en la Plaza de España fueron disueltos los milicianos a fuerza de bombas de mano.

Los aprietos de los dirigentes marxistas

Salamanca. — Una patrulla nacionalista pasó un riachuelo, teniendo que mojarse hasta la cintura. Hicieron esta operación a fin de tomar una posición estratégica. Notaron la presencia de algunos pequeños contingentes rojos que no opusieron desistencia, retirándose.

Avila. — Las noticias que se reciben de Madrid acusan el grave aprieto de que se encuentran los dirigentes marxistas, en lo que se refiere a la alimentación de los milicianos. Estos han asaltado el último depósito de víveres que existía, demostrando de esta manera como se comportan los elementos moscovitas del campo rojo. Se ha cumplido el refrán que dice: "quien madruga es quien lleva el gato al agua". El citado depósito fué saqueado por los rusos. Y es que, en el campo rojo entre milicianos, anarquistas o moscovitas, el que no corre, vuela. Bueno; esto es un decir, porque quien vuela somos nosotros, ellos no vuelan nunca. Nosotros volamos sobre Madrid, Valencia y sobre lo que nos da la gana.

Sobre Madrid, a consecuencia del mal tiempo, no se ha podido volar estos días, pero volaremos otra vez. Y ellos también volarán... ¡qué duda cabe!; muy pronto, del suelo español, tendrán que levantar el vuelo los ladrones y asesinos que lo ensucian. Tan ladrones que se roban a ellos mismos por un "quitame allá esas pajas" y se venden por menos del célebre plato de lentejas.

El General Franco habla de la conquista de Madrid

Salamanca. — En una entrevista que el GENERAL FRANCO ha concedido a un periodista, le dijo que no se ha acabado de comprender la intención de los nacionales, pues no tan solo luchan por la causa de España sino que sirven a la civilización. Cuando el informador le preguntó porque los nacionalistas no habían tomado Madrid, el CAUDILLO le contestó: Los nacionalistas están realizando una campaña militar y siguen sus planes estratégicos de acuerdo con las circunstancias. Si los nacionalistas hubiesen querido tomar Madrid, hubiera sido necesario bombardear la ciudad por tierra y por aire, y la hubieran ocupado estando en completo estado de ruina. Añadió que

los nacionales quieren conquistar Madrid, pero la quieren entera. No han querido conflictos internacionales, y aunque se les ha acusado de tener en sus líneas voluntarios extranjeros, muchos de ellos irlandeses, la verdad es que hay algunos voluntarios irlandeses, realmente, pero pertenecen a la Legión Extranjera, en contradicción con lo que sucede en las filas rojas, en las que hay gran cantidad de rusos de Stalin. De tal manera — añadió — están los nacionalistas que luchan por España.

Noticias de Lisboa

Lisboa. — Según comunican de Alicante, un vapor ruso cargado de víveres y material de guerra se propone llegar a Barcelona, procedente de Francia.

Informan de Sevilla que fueron repelidos, en Guipúzcoa, los ataques de las fuerzas rojas. Continúan con gran actividad la evacuación de mujeres y niños de Madrid.

La prensa Internacional, en general continúa dando buena acogida a las últimas afirmaciones de Eden, declarando, en la Cámara de los Comunes, que nada produciría mayor satisfacción a Inglaterra que el ingreso de Alemania a la Conferencia del Desarme.

El tiempo mejora y acúan nuestros aviones

Madrid. — Hoy amaneció el día alumbrando el sol. La tierra se secó y los aviones nacionales realizaron bombardeos sobre las posiciones enemigas. Los aviones nacionalistas podrán elevarse mañana, como en tiempos pasados, y así se podrá efectuar determinadas operaciones.

Hoy, los nacionales no han bombardeado Madrid.

El periódico "El Socialista" ha publicado un artículo firmado por Indalecio Prieto, en el cual dice que los republicanos no han pedido nada a nadie para poder comprar armas y municiones, y que los han pagado todo con oro contante y sonante. ¡Naturalmente, del robado al tesoro español y a los particulares!

BALEAR Hoy

La simpática huerfanita
Don Quintín el amargao
La voluntad del muerto
LAS TRES EN ESPAÑOL

CINE PROGRESO

JUEVES, TRES TARDE
CHAMP
WALLACE BEERY, JAKYE COOPER
VUELO NOCTURNO
EN ESPAÑOL
LIONEL y JOHN BARRYMORE, GLADY GABLE, MIRNA LOY, ELEN HAYES

Noticias de Palma

El domingo de Carnaval y la guerra Santa de España

Ha sido una voz digna de todo respeto la que ha llamado a la guerra en que arde nuestra querida Patria, "Guerra Santa". Y en verdad que lo es. Santa por lo que en ella se defiende, santa por el ideal de nuestro insigne Caudillo, santa por el espíritu cristiano de nuestros combatientes. La actual guerra ha convertido parte del suelo patrio, el dominado por los "rojos", en un terrible infierno donde estalla la blasfemia, reina el crimen, se atropellan y destruyen todos los grandes valores morales y religiosos de nuestra raza; en cambio, en bello contraste, ha hecho del territorio conquistado por los "nacionales", como un templo inmenso donde se pronuncia con respeto el Santo Nombre de Dios, donde se marcan banderas y pechos con la imagen del Divino Corazón, donde se pasea triunfalmente el signo augusto de nuestra Redención, donde en tempos, plazas y campos se celebra el Santo Sacrificio, y donde se ora... Si, donde se ora; ora el ministro de Dios en el templo, ora el padre de familia en el hogar, ora el soldado en la trinchera...

El próximo día 7, Palma va a orar; pero va a orar con una oración colectiva y solemne ante altares, relicarios de sus más veneradas tradiciones; ante las que guardan las sagradas reliquias de sus amables protectores Alonso Rodríguez y Catalina Tomás, ante el trozo de la amada Virgen de la Salud, vivo recuerdo de la gloriosa Reconquista, ante el pie de la Cruz del Cristo que guarda tantos recuerdos y tantas lágrimas y súplicas de los hijos de Palma, el Cristo de la Sangre. Y va a Palma a presentar ante estos altares una plegaria de reparación por los horrendos sacrilegios cometidos por los "Sin Dios" en el santo suelo de España, una plegaria de súplica para alcanzar del Señor el beneficio de la paz y con él, el de una España, una, grande, libre y sobre todo, profundamente cristiana.

Católicos de Palma! Sea el próximo domingo, como "otro Jueves Santo", en el que todos, individuos, familias, Corporaciones, asociaciones, colegios, milicias recorrais esas cuatro estaciones, los cuatro altares al pie de los cuales depositéis vuestras oraciones delos que salgais llenos de fe en el Dios que ha señalado a nuestra Patria providenciales y gloriosos destinos, y alentados con las más firmes esperanzas en un glorioso porvenir; y después, a las siete, todos a nuestro primer templo, a nuestra Catedral, a rendir un homenaje solemne de toda la Ciudad a Jesús Sacramentado, a recibir su Bendición, la amorosa Bendición del Señor... al recibirla, hincadas las rodillas, dobladas las cabezas, pediremos al buen Jesús la haga llegar al campo de batalla donde luchan nuestros héroes, a los hospitales donde sufren nuestros mártires, a las cárceles donde gimen las víctimas de un odio engendro del infierno.

Católicos de Palma! Vibre vuestro entusiasmo patriótico y religioso el próximo domingo, acudid en masa a nuestros más queridos templos y honrad así a nuestra ciudad mostrándola digna de sus gloriosas tradiciones, atraído sobre ella y sobre toda nuestra amada España las bendiciones del Señor!

La Junta Diocesana de Acción Católica.
3 de Febrero 1937.

NOTA. — Las visitas a los altares de San Alonso Rodríguez (Iglesia de Montesión), Santa Catalina Tomás (Iglesia de Santa Magdalena), Nuestra Señora de la Salud (Iglesia de San Miguel) y Santo Cristo de la Sangre, deberán efectuarse de 3 a 7, a fin de poder estar en la Catedral a las 7 y cuarto.

El Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido 100 días de indulgencia a los fieles que hagan las cinco visitas y en cada una de ellas pleguen por la paz en España y en reparación de las ofensas a Dios Nuestro Señor.

Día de Oración

Organizado por la Junta Diocesana de Acción Católica en expiación de las ofensas a Dios e impenetración de la paz en España.

Domingo día 7 de Febrero.
Por la mañana. — Se suplica con todo encarecimiento a los fieles que reciban la Sagrada Comunión en la Iglesia de su particular devoción, ofreciéndola a las intenciones del día.

Por la tarde. — De tres a siete los fieles deberán visitar los altares de San Alonso, Santa Catalina Tomás, Nuestra Señora de la Salud y el Santo Cristo de la Sangre, y asistir a las siete y cuarto a la solemne función de Reserva de las Cuarenta Horas en la Catedral, rogando en cada una de las cinco visitas ambas intenciones.

NOTA: El Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 100 días de indulgencia a los fieles que hagan las cinco visitas.

Circular

Cuando en la Península en forma cruenta, de todos conocida, luchan nuestros hermanos por Dios y por España a las órdenes de nuestro Caudillo y Jefe del Estado, Excmo. señor don Francisco Franco Bahamonde, son más naturales lógicas acciones de recogimiento, que tumultuosas diversiones, impropias de las circunstancias por las que la Patria querida atraviesa; es más natural que el capítulo de gastos a que tales fines otros años se destinan, lo sean hoy a incrementar los fondos de la Suscripción Nacional y los del Paro Obrero. En su vista, vengo en disponer:

1.º Quedan suspendidas este año las fiestas llamadas de Carnaval.

2.º Como resultado de ésta suspensión queda prohibida la circulación de máscaras por la vía pública, bien a pie, en coche o cualquier otro medio de locomoción. Igualmente quedan prohibidos los espectáculos denominados bailles de máscaras, de disfraces o de trajes.

3.º Los llamados días de Carnaval se considerarán, a todos los efectos, como laborables.

4.º Se invita al público, en general, a que hagan las aportaciones en metálico, dichos días, para la Suscripción Nacional y Paro Obrero, de aquellas cantidades que hubieran invertido en diversiones de Carnaval, entregándose para el primer fin en las oficinas de la Diputación Provincial, y para el segundo en las del Ayuntamiento o Gobierno Civil, recomendándose que en estas aportaciones se haga constar "Carnaval 1937".

Los agentes de esta Autoridad y de las municipales velarán por el cumplimiento de los apartados 1.º y 2.º de esta disposición, deteniendo y presentando en la inspección de Vigilancia a los infractores para su ingreso en la Cárcel en espera de la sanción que pueda imponérsele.

Palma 3 de febrero de 1937.

El Gobernador Civil,
MATEO TORRES

Herido por explosión

Da cuenta al Gobernador la Guardia Civil del puesto de Selva de una desgracia lamentabilísima ocurrida en aquella demarcación.

Tuvo lugar el hecho en un túnel en construcción en las inmediaciones del Gorch Blau, sobre la carretera no terminada aún que desde Escorca ha de conducir a Sóller.

Dice en su parte a Guardia Civil que, para las obras que se realizan, fueron colocados algunos barrenos con su mecha correspondiente calculada para que la explosión fuera simultánea. Después de oír, el obrero Juan Vives Munar, alias "Curro", vecino de Sóller, penetró en el interior del túnel, notando que uno de los barrenos no había explotado. Creyendo que no tendría mecha o ella se habría apagado, se acercó a comprobarlo, sobreviniendo en aquel instante la explosión y resultando el infeliz trabajador con numerosas heridas.

Fue asistido por el médico titular de Selva Dr. Estelrich, que le apreció unas trescientas lesiones leves perfe-

HA EMPEZADO LA VENTA SENSACIONAL DE

TROZOS

EN

ALMACENES ENSEÑAT

SAN MIGUEL 119 AL 123

Por ser la primera quincena de

TROZOS

QUE REALIZA ESTA CASA.

LOS PRECIOS MARCADOS SON VERDADERAMENTE BARATISIMOS

rantes, en ambas manos, antebrazo izquierdo, ambos muslos y cara, y además otra en el hipocondrio izquierdo, con trayecto infructuoso que interesa en su totalidad la pared abdominal, y otra en el muslo izquierdo, región del triángulo de la Escarpa con gran hematoma.

Estas dos últimas fueron calificadas de pronóstico reservado.

Honrando a unos héroes

El Ayuntamiento de Pollensa ha tomado el acuerdo de honrar la memoria de las dos primeras víctimas militares caídas en nuestra Isla al iniciarse el Glorioso Movimiento Nacional Salvador de España: El Alférez de Complemento de Intendencia y el soldado del mismo Cuerpo, don Juan Cerdá Bisquerra y don Antonio Marroig Crespi respectivamente, que hallaron la muerte a la entrada del Puerto de Pollensa en la mañana del 20 de julio último al entregar un convoy de víveres a las fuerzas de aviación de aquella Base que al mando del traidor capitán Beneito, les atacaron en plena carretera y de cuyo encuentro resultaron dos muertos y tres heridos de las tropas de Intendencia.

En el lugar donde ocurrió el suceso se erigirá un sencillo obelisco que perpetúe la memoria de los héroes caídos en cumplimiento de su deber, habiéndose autorizado por el Excmo. señor Comandante Militar de Baleares, a tal efecto, una suscripción popular en la villa de Pollensa.

Géneros importados

Relación de las mercancías que se han recibido durante la pasada semana:

1.966.000 kilogramos de harina de trigo; 421.000 de azúcar; 266.000 de aceite de oliva; 100.000 de cebada; 100.000 de salvado; 19.000 de trigo; 42.000 de sardinas prensadas; 29.300 de vinos y licores; 23.600 de café; 30.000 de maíz; 20.000 de vezas; 19 mil 100 de tubos de plomo; 18.700 de lentejas; 17.000 de tabaco elaborado; 14.900 de aceitunas; 13.700 de jabón común; 12.200 de sosa Solvay; 10.000 de cebada malteada; 10.500 de habas; 10.000 de bacalao; 7.700 de pieles sin curtir; 7.900 de conservas de pescado; 7.600 de pulpa de remolacha; 6.000 de alubias; 4.200 de cartones; 4.100 de cajitas para cerillas; 4.000 de sola cáustica; 4.000 de castañas; 3.300 de papel engomado; 3.400 de albayalde; 3.300 de planchas de zinc; 3.000 de erin vegetal; 3.300 de garbanzos; 2.000 de pescado fresco; 2.300 de productos farmacéuticos y medicamentos; 1.500 de cola en tabletas; 1.400 de sebo; 1.200 de papel de imprimir; 1.300 de chocolate; 1.000 de sulfato de sodio; 1.000 de piñones; 910 de jamones; 700 de raiño; 640 de asfalto; 520 de agua de azahar; 485 de perfumería; 710 de almidón de arroz; 533 de sulfato de magnesio; 458 de material eléctrico; 373 de acetato de amilo; 396 de sulfato de zinc; 355 de tejidos; 325 de materia fotográfica; 313 de películas; 340 de papel de envolver; 320 de sacos vacíos; 300 de harina de arroz; 240 de tintas variadas; 217 de ácido tartárico; 294 de papel de fumar; 170 de tripas en salmuera; mil de sulfato de sosa.

Comandancia Militar

Hoy miércoles a las 21 horas y por el micrófono de Radio Salamanca (onda 293'5 metros) hablará a los marinos españoles azules y rojos, el Almirante Jefe de Estado Mayor de la Armada.

Servicio de Plaza para el día 4 de Febrero de 1937:

Jefe de día.—Comandante Artillería don Julio Feliu Fons.

Imaginaria.—Id. Artillería don José Vilanova Salcedo.

Visita Hospital.—1.ºer Capitán de Infantería.

DONATIVO

El Excmo. Sr. Comandante Militar, agradece al Sr. don Bartolomé Such la entrega de 500 ptas. para la Suscripción pro-Movimiento Nacional y también el donativo de 1000 francos en nombre de las Uniones Latinas de Sidi Bel-Abbes (Argelia).

Edicto

DON TRINIDAD BENJUMEDA DEL REY, CORONEL DE INGENIEROS, COMANDANTE MILITAR DE BALEARES,

HAGO SABER:

1.º—Se organiza la Jefatura de la Defensa Pasiva contra los ataques aéreos que, bajo la dirección de esta Comandancia Militar, tendrá a su cargo la ejecución de cuantos trabajos haya que efectuar para la protección anti-aérea, de carácter pasivo, tanto en el aspecto militar como para la población civil.

2.º—Esta Jefatura como delegada de la Autoridad Militar, podrá dirigirse directamente a todas las autoridades provinciales y locales de Baleares, y a cuantos organismos considere preciso para llevar a cabo la realización de los asuntos que se le encomiendan, quedando todos obligados a prestar cuantos auxilios se soliciten de la expresada Jefatura.

3.º—Afecta a esta Jefatura, se crea una comisión que estará encargada del asesoramiento y puesta en práctica de las precauciones y medidas que se adopten.

4.º—Queda designado como Jefe de la Defensa Pasiva contra los ataques aéreos, el Comandante de Ingenieros don Benjamín Llorca.

5.º—La Comisión mencionada en el artículo 3.º estará compuesta por: Don Antonio Brussotto Pérez, médico civil.

Don Ramón Reinés Ribas, farmacéutico.

Don Salvador Gil, químico.

Don Guillermo Forteza, arquitecto municipal.

Don Juan Bonet, Ingeniero de la Compañía de Gas y Electricidad.

Don Gabriel Villalonga, delegado de la Cruz Roja.

Don Jorge Martorell Monar, Capitán de Ingenieros, delegado de la Comandancia de Obras y Fortificación de Baleares.

Don Manuel Cases, Teniente de Ingenieros, encargado de prensa y propaganda.

Don José Cardell, sargento de Infantería, secretario y tesorero.

6.º—La Comisión antedicha se constituirá con la máxima urgencia para comenzar inmediatamente sus trabajos, dando cuenta de ello a esta Comandancia, la Jefatura de la Defen-

sa Pasiva anti-aérea.

Palma, 2 de febrero de 1937.—El Coronel Comandante Militar, TRINIDAD BENJUMEDA DEL REY.

Consejo de Guerra

Esta mañana en la sala primera de la Audiencia, se ha constituido el Consejo de Guerra de Generales y Oficiales para ver y fallar la causa instruida por el Teniente Coronel de Artillería, don Diego Pascual Bauzá, contra el Teniente de Carabintros don Antonio Vallespir Terrasa, por no querer cooperar al glorioso Movimiento Salvador de España.

Presidente: Excmo. Sr. General de Brigada, don Francisco León Garabite y Fons.

Vocales: Excmo. Sr. General de Brigada Honorario, don Emilio Pou Magraner.—Otro, don Antonio Bañolas Passano.—Coronel de Infantería (Diplomado), don Aurelio Aguilar Lozano.—Otro, don Juan Verd Sastre.—Coronel del Cuerpo de Estado Mayor don Valentín Massanet Beltrán.

Suplentes: Teniente Coronel de Infantería, don Guillermo Homar Reinés.—Otro, don Francisco Rovira Truyols. Vocal Ponente, Auditor de Brigada, don Eduardo Jiménez Quintanilla.

Fiscal: El Jurídico Militar de esta Comandancia don Ricardo Mulet, Comandante del Cuerpo Jurídico Militar. Defensor: Capitán de Infantería, don Guillermo Villalonga.

Abierta la vista por el Sr. Presidente, se ha comenzado la lectura, del rollo, de la que se desprende que el encartado con motivo de haber recibido unos telegramas no se decidió a cooperar al glorioso Movimiento Salvador de España.

En sus declaraciones el encartado manifiesta que el primer telegrama que recibió, decía que no obedeciera más que las órdenes del Comandante Militar de Baleares y las de sus Jefes naturales, telegrama que le fué confirmado por Oficio. Luego recibió otro telegrama ordenándole que cooperara a las fuerzas de Benemérita, Orden público y fuerzas de Falange si se prestaba.

Como algunos carabineros le expulsaran el miedo de ser desarmados en la calle, les indicó que se estuvieran en sus casas respectivas y que caso de que él fuera detenido que obedecieran ciegamente al que le sustituyera en el mando.

No intervino al tener noticia de la ocupación del Ayuntamiento y otros centros oficiales, dado lo confusas que eran las órdenes recibidas.

El fiscal se basa en la lectura de declaraciones para calificar los hechos de negligencia y no califica la causa por el párrafo terero del Bando de 19 de Julio, puesto que el encartado en su actuación no pasó del límite de la indiferencia, no haciendo resistencia alguna.

El Sr. Fiscal reconoce los excelentes servicios prestados por el encartado en cumplimiento de sus funciones y solicita para el mismo la pena de prisión militar menor.

La Defensa después de un preámbulo, manifiesta su conformidad con la calificación, si bien aduce de las declaraciones atenuantes y la exigente de que obró el encartado en virtud de órdenes recibidas por lo cual solicita la libre absolución de su patrocinado.

HOY

Excepto en Francia, en donde si bien ha ido penetrando un cierto desaliento, no se llegó todavía a la demoralización, el sovietismo ha entrado en franca bancarrota.

Y al referirnos al sovietismo, abarcamos en la expresión a todas las organizaciones pseudo-obreras que bebieron unas pocas ideas en Marx y compañía y las convirtieron, al semi digerirlas, en toda esa barahunda bárbara cuyos frutos comenzaron a madurar en Rusia y van cayendo a tierra en España verdes aún pero podridos ya.

Es de ver cómo en todas partes se le va echando afuera. En países en los cuales no se ha perdido por completo la fe en la absurda democracia son las elecciones las que van desplazando poquito a poco al marxismo y demás escuelas destructoras de su propio jaez. En otros en que el vaso está colmado va notándose ya el goteo por fuera. Y, por último, en otros en que, ya por el carácter nacional o ya por las circunstancias del momento ha resultado imposible en un instante dado tolerar más sus cosas, hizo y hace su oficio el santo puntapié.

Los golpes recibidos por los polluelos repercuten ahora sobre el plumaje feo de la gallina. El cacareo ruso, elevado y jactancioso cada vez que en una tierra extranjera iba poniendo un huevo, se convierte ya en chillido destempladamente quejumbroso al ver que los peligros la acechan en su mismo gallinero.

¡Cómo, con qué poder, se ha revuelto el gallinero ahora! En 1917, luego de pactarse la paz de Brest Litovsk fué iniciada la siembra que se regó con sangre con objeto de que la semilla arraigara mejor. Fué aquella la época del terror para los moscovitas, y en el revuelto mar de la lucha interior, entre ambiciones y crímenes, flotaron a la postre no los

más inteligentes ni más merecedores: los más bárbaros. El que mató mejor; el que más se distinguió de entre todos los salvajes ascendió al pedestal, y fueron desplazados Kerensky y Trotzky, hasta que una vez terminada la selección a la inversa, permaneció Stalin en el trono fangoso del más bruto de los brutos.

Transcurrieron los años, ahorrado aquél pueblo en desgracia bajo la férula infame de una dictadura de acero vestida torpemente de democracia. La procesión—como suele decirse—iba por dentro, y bajo la superficie de la tierra ensangrentada fermentaba una savia cuya fuerza esperaba el chispazo para brotar.

En tanto los tentáculos soviéticos iban estirando sobre distintos países. Italia y Alemania los ascudieron de un manotazo sin dar tiempo a la lucha. Pero, puestos los ojos en España, campo que les pareció más propicio por la facilidad con que los elementos directores del proletariado se vendieron a su oro entregándose a su ambición, creyeron próximo el triunfo, extensible fácilmente a Francia. Les ha salido mal la combinación. España les expulsa... aunque Francia vacile sin decidirse a echarlos todavía.

Y viene ahora la exacta aplicación de una ley física, perfectamente ineluctable: "Lo que se gana en extensión, se pierde en intensidad." Rusia ha querido hincar su dominio en países extraños, y pierde el control propio. La barbarie llevada fronteras afuera retoña dentro de las suyas, y florece de nuevo el salvajismo, cristalizado en más muertes, en más profundos atropellos, en más oleadas de sangre.

El ejemplo español, señores rusos, ha sido para el mundo grandemente aleccionador. Los salvajes de aquí se ven respondidos por los de allá. Y los hombres honrados de nuestra Patria encuentran (hasta en Rusia) otros hombres honrados que les imiten.

G. S. A.

de Santa Isabel, y con ella moría un prodigioso siglo XVII parado: los herajes, firmados por Francisco Martín en 1666 y 1667; el sagrario, magníficamente barroco, similar a otro, obra de Andrés Brustolón, en la iglesia de Cortina d'Ampezzo, en el Tirol oriental. Cuadros de Francisco Ricci, Palomino, Claudio Coello, y la maravillosa Inmaculada, de Ribera, firmada en 1644, once años después de la Inmaculada de las Agustinas de Salamanca, y que ofrecía la particularidad de tener repintada la cabeza por Claudio Coello, a imposición de las monjas, al saber que la de Ribera era el retrato de la hija, que pocos años después fué víctima de su juvenil amor con don Juan de Austria.

Y la iglesia de Santa Isabel se convertía en cenizas al mismo tiempo que en el edificio de enfrente—el Depósito Judicial—estaban mal tirados los cuerpos de aquellos que habían escrito con sangre la gesta falangista del cuartel de la Montaña.

Alguien que pudo con valentía rendir a aquellos cuerpos un homenaje silencioso cruzó después la calle para contemplar las ruinas de aquel siglo XVII destruido...

¡Moría la Grandeza y quienes se atrevían a defenderla!
(Información de Falange Española).

Notas del Carnet

NECROLOGICA

Después de recibir los auxilios espirituales ha fallecido la señora doña Juana María Sabater Ramonell, Viuda de Tocho. E. P. D.

La finada gozaba de generales simpatías por lo cual ha sido muy sentida su muerte.

Enviamos nuestro más sentido pésame a toda su familia y en especial a su sobrino nuestro amigo el Delegado de Hacienda D. Mateo Ros.

LIRICO
MAÑANA
SEQUOIA
por JEAN PARKER
La estropeada vida
de Oliverio VIII
por STAN LAUREL
y OLIVER HARDY
DOS FILMS EN ESPAÑOL

De Teatros

LIRICO

Para mañana jueves de tres tarde a once noche se anuncia un extraordinario programa formado por dos films inmejorables.

Se proyecta la sugestiva película «Sequoia», film nuevo en su género y la divertida película «La estropeada vida de Oliverio VIII», uno de los más grandes éxitos de Stan Laurel y Oliver Hardy.

Ambos films están dialogados en español.

DORE

Mañana desde las 8 por último día se proyectarán en este cine las dos películas españolas «Sor Angélica» e «Idol» de Buenos Aires, con los tangos y canciones criollos de gran éxito.

Sábado próximo «La Hiena» (en español) y «La mujer acusada».

Aviso importante

Se pone en conocimiento de los Hoteleros, Lavanderas y al público en general, que en la Jabonería de Juan Bernardino, calle del Socorro 63 encontrarán LEJIA pura de sosa y cloro garantizando que quita toda clase de manchas.

BORN HOY

BAILANDO A CIEGAS

y EL MAS AUDAZ

por MIRIAN HOPKINS — JACK OAKIE — FREDERICH MARCH y KAY FRANCIS

Jueves: YO VIVO MI VIDA

por JOAN GRAWFORD

Noticias de esta tarde a las 4

Resumen de Noticias de Radio Castilla - Burgos recogidas por E. A. 6 A. F.

Los campesinos valencianos

Berlín.— Continúan en la región levantina los enormes choques entre milicianos y campesinos, que constituyen una de las preocupaciones del llamado gobierno de Valencia. En Tarragona y como consecuencia de estos choques se han desarrollado colisiones entre huertanos y comunistas, hasta tal punto que estos hicieron descargas cerradas matando a tres personas y causando muchísimos heridos.

Se niegan a ir al frente

Berlín.— Comunican de Barcelona que los milicianos rojos se niegan en absoluto a marchar al frente de combate. Una columna que tenía orden de salir para el frente de Madrid estaba en la estación ya dentro de los trenes que les tenían que conducir al punto de destino, cuando hubo una colisión entre milicianos. El incidente tomó tal cariz que los jefes ordenaron la retirada de los milicianos que a viva fuerza habían sido obligados a subir al tren, en evitación de que el conflicto adquiriera caracteres más graves.

Tiroteo a bordo de un buque rojo

Budapest.—Un vapor rojo llegó a Constanza. Al propio tiempo de atracar se oyó fuerte tiroteo. Acudieron las autoridades a bordo del barco, viendo que el tiroteo era entre los oficiales y la tripulación. Al parecer ésta puso veneno en la comida de los oficiales, quienes acudieron a las autoridades y declararon que no estaban dispuestos a volver a bordo ni a trasladarse a la España rusa.

Industrial asesinado

Tánger.— «Le Petit Marroquain», comunica que un industrial francés Mr. Armé decano de la colonia francesa en Bilbao ha sido asesinado por un miliciano, que encontró al citado Sr. francés en un café rezando escondido el rosario.

Noticias de Barcelona

Barcelona.— El comité de control de la prensa ha tomado el acuerdo de reducir el número de páginas de los periódicos. El «Diluvio» saldrá con cuatro páginas en vez de seis y «La Voz de Cataluña» que venía publicándose en catalán desde hace treinta años desaparece.

Barcelona.— Ayer llegaron a esta ciudad el presidente del partido comunista francés, Thorez acompañado de

varios diputados marxistas. Con el consejero de justicia visitaron al presidente de la Generalidad Compañya San Juan de Luz. — Ha sido detenido por faccioso y conducido al tribunal popular un propietario que pretendía cobrar la renta de los vecinos de sus casas.

Tenerife.— La emisora roja Unida Radio Barcelona decía que serían puestas en vigor serias medidas en contra de los milicianos rojos que se negan a marchar al frente.

Barcelona.— Existe gran descontento entre los elementos de la guardia civil y de Asalto por los constantes vejámenes y atropellos de que son objeto por parte de los milicianos. Esta grave situación se cree que no se podrá prolongar, temiéndose la sublevación de dichos cuerpos armados.

Reunión

Burdeos.— Ha tenido lugar una reunión entre los delegados de Cantabria, Asturias y autoridades vascas para tratar del aprovisionamiento y ver la manera de evitar los efectos del bloqueo que cada día es más efectivo. Se ignoran los acuerdos tomados.

El discurso de Delbos

Roma.— La prensa bien enterada comenta el discurso de Delbos contestando a Hitler y dice que solo los que piensan malevosamente no lo han querido entender. Tal sucede cuando se refirió al pueblo ruso, pues de ninguna manera el Führer pretendió excluir a los doscientos millones de personas que viven en Rusia de todo concierto europeo. Hitler va contra la tiranía bolchevique que está esclavizando a su propio pueblo y contra tiranías semejantes, como es el caso de España.

Las iglesias del antiguo Madrid

Madrid ha visto convertidos en cenizas sus viejos templos. Las iglesias heredadas del antiguo Madrid se desplomaron con cuantiosas riquezas artísticas al impulso inmundo de turbas movidas por verdaderos complejos que caían dentro de una patología repugnante.

La noche madrileña del día 21 de julio fué iluminada por una gran hoguera que lucía al Suroeste de la población. En aquel fuego se dispersaba todo un arte lento, antiguo, lleno de nobleza, que moría a los trescientos años: la iglesia de San Andrés estaba envuelta en llamas. Caían calcinados el San Andrés, de Manuel Pereira; el antiguo sepulcro del Niño José de Silva, de la casa del Infante, del escultor Vergaz; y caía también arquitectura de Alonso Cano, esculturas de Mena, Eugenio Guerra, Carlos Blondel, y pinturas de Ricci y Carreño.

Y se resquebrajaba, para encontrar una muerte trágica y angustiosa, la capilla de San Isidro; mármol y jaspes azulados que el genio arquitectónico había unido por vez primera con la madera en una cúpula, por invención de fray Lorenzo de San Nicolás logrando silueta ligera y delicada en el interior y exterior.

Después se acrecentaba y surgía un poco más lejos: en San Cayetano, y se convertía en cenizas una de las más bellas obras arquitectónicas de Churriguera, concepción fina y grandiosa de un estilo.

Y el fuego ganaba cerca de esta hoguera otro edificio, y un poco más

lejos la mano cretina rociaba unos muros con petróleo y aproximaba el fuego: la iglesia de las Escuelas Pías de San Fernando empezaba a arder inmediatamente.

En su inmediato pabellón se daban desde hacía siglos clases exclusivamente gratuitas. Enfrente, un gran solar, perteneciente a la Orden, había sido cedido hacía unos meses para mercado.

Y se inventaba la eterna leyenda: un tiroteo desde el interior del templo.

La iglesia de San Fernando había sido construída en 1729. Tenía la particularidad de poseer exclusivamente esculturas, buenos ejemplares, debidos a Alonso Vergaz, murciano; Juan Adán, aragonés; Esteve y Piquer, valencianos; José Guerra, castellano; Julián San Martín, burgalés; José Rodríguez, gallego, y Francisco Amich, catalán.

Las llamas también alcanzaban después a la Catedral: magnífico templo, empezado a construir en 1624 y consagrado en 1661 por el Nuncio Rospigliosi. Y en cenizas se convertían pinturas de Morales, Tiziano, Ricci, Raeth, Lucas Jordán, Dieritx, Mengs, Mena, Alfaro, y esculturas de Pereira, Alonso Cano, Salvador Carmona, y toda la rica orfebrería de la sacristía.

Y se quemaba también la iglesia de San Nicolás (parroquia de Antón Martín), construída en 1798 y cuyas pinturas estaban firmadas por Lucas Jordán, Palomino...

Ardió al mismo tiempo la iglesia

TROCADERO
Jueves próximo, a las 8 tarde
Te de moda
en honor de FALANGE ESPAÑOLA
y a beneficio de los
HUERFANOS DE LA GUERRA

FRONTON BALEAR
MAÑANA JUEVES
Tarde a las 4:30
BARRENECHEA — URQUIA
contra
ECHABURU — ECHAVE

ROMAN — ECHENTQUI
contra
ZULAICA — SOLOZABAL
y quinielas.
Detalles por carteles y programas.
Sábado, partidos y quinielas.

HUEVOS PARA INCUBAR
LEGHORN BLANCA
Granja San Berna
ESTABLIMENTS